
CÂMARA MUNICIPAL DO RECIFE
Estado de Pernambuco

GABINETE DO VEREADOR ALCIDES CARDOSO

Requeremos à  Mesa  Diretora,  ouvido  o  Plenário  e  cumpridas  as  formalidades
regimentais,  que seja encaminhada uma Indicação ao Prefeito da Cidade do Recife, João
Campos, e à Diretora-Presidente da Autarquia de Manutenção e Limpeza Urbana do Recife
(EMLURB), Marília Dantas, para determinar, por meio dos Órgãos competentes, a execução
dos serviços de requalificação, manutenção, limpeza, iluminação, fiscalização e reforço na
segurança da passarela localizada na Avenida Herculano Bandeira, no Pina, Recife/PE.

Dê-se ciência da decisão do Plenário, bem como do inteiro teor desta Proposição ao
seguinte destinatário:

1 – Aldo Vilela
aldo@cbnrecife.com

2 – Tarcísio Regueira
Programa do Bocão - Rádio Folha
redacao@radiofolhape.com.br

3 – Diogo Menezes e Rafael Carvalheira
Editores-executivos do Jornal do Commercio
vozdoleitor@jc.com.br

JUSTIFICATIVA

A presente Indicação, ora encaminhada à Mesa Diretora desta Casa, tem a finalidade
de atender às queixas e reclamações oriundas dos moradores, comerciantes e usuários da
passarela  localizada na  Avenida Herculano Bandeira,  no Pina,  tendo em vista  a  falta  de
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manutenção, conservação, limpeza, iluminação, fiscalização e segurança do referido espaço
público.

A concepção da edificação de passarelas reside na necessidade de proteger o pedestre
em vias de grande fluxo de veículos, de modo que o tráfego não precise ser interrompido.

Conforme reportagem de Katarina Moraes, sobre passarelas, publicada no Jornal do
Commercio na edição do dia 09/08/2021, “no Recife, entretanto, usá-las também oferece
riscos – não de atropelamento, mas estruturais – pela precariedade e falta de manutenção
que muitas se encontram”.

E continua a jornalista: “a situação da que está localizada no Pina, Zona Sul do Recife,
está  tão  precária  que  nem  é  mais  utilizada  pela  população  há  cerca  de  5  anos.  O
equipamento que custou R$ 3,5 milhões aos cofres públicos, está cheio de ferrugem, com
dois elevadores que não funcionam e quatro escadas rolantes que parecem não mais existir
de tantos buracos, além de ter virado ponto de drogas.”

A  ausência  dos  serviços,  acima  mencionados,  compromete  a  estrutura  do
equipamento encontrado no Pina,  fazendo com que as pessoas tenham que correr  e se
arriscar entre os carros para atravessar a Avenida Herculano Bandeira.

O que antes era um importante equipamento de mobilidade, atualmente representa o
retrato  do  abandono  e  do  total  descaso  do  poder  público  municipal,  segundo  se  pode
comprovar  através  de diversos  artigos e  matérias  jornalísticas,  veiculados em órgãos de
imprensa do Recife, como também nas redes sociais.

Inclusive,  a  onda de roubos,  principalmente com o uso de faca e arma de fogo,  é
crescente e atinge indistintamente as famílias, os pedestres e usuários.

Dessa forma, a melhoria da infraestrutura, eliminando a decadência e as condições
precárias,  torna-se  primordial  para  que  tenhamos  a  passarela  da  Avenida  Herculano
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Bandeira  revitalizada,  estruturada  e  em  condições  aceitáveis  de  uso  pela  população
recifense, pelo que solicitamos, portanto, aos ilustres Pares, que compõem a Casa de José
Mariano, o apoio na aprovação deste Requerimento.

Sala das Sessões da Câmara Municipal do Recife,  09 de novembro de 2022.

ALCIDES CARDOSO
Vereador - PSDB 
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ANEXO ÚNICO 

 

 

 

Passarela localizada na Avenida Herculano Bandeira, no Pina, não é mais utilizada pela 

população há 5 anos - FOTO: ALEXANDRE GONDIM/JC IMAGEM 

 

 

 

Passarela localizada na Avenida Herculano Bandeira, no Pina, não é mais utilizada pela 

população há 5 anos - FOTO: ALEXANDRE GONDIM/JC IMAGEM 
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